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COMPTE RENDU DE LA RÉUNION  

DES MEMBRES DU CONSEIL D ADMINISTRATION 

DE L’UNION DÉPARTEMENTALE DES SAPEURS-POMPIERS DU CANTAL 

 

 

SDIS 15 - Le jeudi 18 juin 2024 
 

 

 
Présents : AMIRAL Alain - ANDRIEU Jérôme - AURIACOMBE Chrystelle - BENET Mickaël - CANAL 
Jean-Luc - CARRIER Jean-Paul - CAYROU Laurent - CEYTRE Frédéric - CHASSARD Yannick - 
COUDERC Roger - COULOMB Jean-Paul - CUFNER Cosmin - FERRAND Philippe - GILIBERT 
Frédéric - MARTRES Laurent - PAGIS Emilia - PIGNOL Lucie - RAYNAUD-DUFFAYET Yolaine - 
TEISSIERES Romaric - Cl GREFF Cyril - BILLOUX Béatrice - FOURCAT Stéphanie 
 
Excusés :  BUREAU Jérôme - CAYROU Jérôme - CHABASSEUR Noémie - FREYSSIGNET Pascal -   
ROUQUET François. 
 
 
Invités : BAUGER Patrice - BLANC Serge – HUGON Jacques - FARRADECHE Frédéric 
 
 
 

DEBUT DU CA :  
 
Le président Laurent MARTRES ouvre la réunion à 19h10. 
 
Avant d’aborder les différents points à l’ordre du jour, le PUD tient à informer l’ensemble des membres d’un 
dysfonctionnement constaté dans la gestion de la commission solidarité : une demande d’ouverture de dossier 
« orphelin » n’a pas été traitée. C’est inadmissible vis-à-vis de la famille concernée et regrettable pour l’image 
de notre association. 
Le Président rappelle que la commission solidarité est au cœur des fondements de notre UD et de sa vocation 
sociale à destination de l’ensemble de ses adhérents. Il demande à ce que le (ou la) futur(e) président(e) et aux 
membres de la commission fassent preuve d’un plus grand sérieux et d’une plus grande vigilance quant au 
traitement des dossiers qui leur parviennent. 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
 
 

• ELECTION DU BUREAU ET MISE EN PLACE DES COMMISSIONS (annexe 1) 
 

Le président félicite les membres élus lors du congrès départemental, remercie les sortants et souhaite la 
bienvenue aux nouveaux élus. 
 
 

• RETOUR CONGRÈS DÉPARTEMENTAL 
 
Le congrès a connu un beau succès malgré un temps incertain. 
L’amicale du CIS Saint-Mamet a enregistré 180 repas. 
Les nouveautés proposées ont été très appréciées de l’ensemble des participants : défilé en musique, 
manœuvre SR, présentation de matériels (drone) et exposition. 
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La signature de convention avec l’EFS a permis d’officialiser le partenariat entre les sapeurs-pompiers et les 
associations de donneurs de sang bénévoles du Cantal. D’ores et déjà, le SDIS et l’UDSP ont reçu de 
nombreuses sollicitations (Collectes sur Aurillac, Laroquebrou, Saint-Flour, Pierrefort…) 
 
L’amicale des sapeurs-pompiers de Saint-Mamet s’est proposée pour transmettre à l’UDSP son retro-planning 
ainsi que le budget du congrès afin que la commission congrès puisse éditer un « guide » de l’organisation du 
congrès départemental pour les prochains candidats. Merci à eux. 
 
Le président Laurent MARTRES questionne l’ensemble des membres afin de décider s’il faut prévoir 
désormais une enveloppe pour l’organisation du congrès départemental afin de couvrir certains frais comme 
la fanfare (750 €), les cadeaux aux centres ou apporter une aide exceptionnelle au centre organisateur (Cf. 
subvention exceptionnelle à l’amicale de Neuvéglise – Congrès 2022). 
 
Validation du CA pour un montant de 1 000 € / an. 
 
Le colonel GREFF rappelle que lors des réunions préparatoires, il s’était engagé auprès des pompiers de 
Saint-Mamet à prendre en charge les repas des partenaires, notamment élus et employeurs de SPV.  
Cette contribution du SDIS est à pérenniser. 
 
Un mail sera adressé prochainement aux centres de secours de la compagnie de Saint-Flour leur demandant 
de candidater à l’organisation du congrès 2025. 
 
 

• CONGRÈS RÉGIONAL ET NATIONAL 
 
Le congrès 2024 de l’Union Régionale Auvergne aura lieu à Polminhac, le 16 novembre prochain. 
Le comité d’organisation du centre de secours est en ordre de marche et a bien avancé grâce aux éléments 
transmis par le centre de secours de Lapalisse, organisateur du congrès en 2023. 
Le président de la FNSPF, Jean-Paul BOSLAND sera présent. 
 
Le courrier officiel aux autorités reste à faire. 
 
Le congrès national se tiendra à Mâcon du 25 au 28 septembre. 
Le président du CASDIS, Bruno FAURE sera cette année à nos côtés lors d’une journée. 
Il est proposé de reconduire le déplacement en car sur une journée pour nos adhérents. Proposition validée. 
Les inscriptions vont être lancées. 
Le président Laurent MARTRES demande qui parmi les membres du CA souhaite se rendre à Mâcon : 
Y. CHASSARD, JL. CANAL, R. COUDERC, F. CEYTRE, C. AURIACOMBE. Notre secrétaire Stéphanie 
s’y rendra également afin d’assister à différentes réunions. 
 
  

• CONVENTION VTP 
 
Sur la base du travail réalisé par Yannick CHASSARD, Laurent CAYROU et Chrystelle AURIACOMBE ont 
édité un contrat de location du VTP, ainsi qu’une fiche de prêt du véhicule. Une présentation est faîte à 
l’assemblée. Après consultation, il est décidé que son remisage se ferai au CIS Neussargues ; Jean-Luc 
CANAL et Roger COUDERC se proposent de se charger du prêt/retour du véhicule. 
Il est demandé aux membres du CA de définir le montant journalier du prêt ainsi que le coût au kilomètre. 
Le contrat de location sera adressé à tous afin que chacun puisse en prendre connaissance et donner son avis. 
 
 

•  FORMATION 
 
Jérôme BUREAU fait un point aux membres du CA.  
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Bilan 2023 : une année de succès 
L'année 2023 a été une année de grande réussite pour la formation au sein de notre union. Nous avons réalisé 
un nombre record de 205 actions de formation, ce qui représente une augmentation de 30% par rapport à 
2022. Cette progression remarquable témoigne de notre engagement à développer cette branche de notre 
union. 
 
Impact financier positif 
Les formations jouent un rôle important sur les finances de notre union. En 2023, les formations ont généré 
des recettes de 98 008 €, pour des dépenses de 34 106 €, ce qui se traduit par un bénéfice de près de 64 000 €. 
Ces chiffres démontrent que la formation est un investissement rentable qui contribue à la réussite de notre 
organisation. 
 
Projets et objectifs 2024 : poursuivre la croissance et l'excellence 
Forts de notre succès en 2023, nous sommes déterminés à poursuivre notre croissance. Nos principaux 
projets et objectifs pour l'année à venir sont les suivants : 
 • Ouverture d'un poste de responsable de la formation à mi-temps : Cette création de poste permettra 
d'accélérer le développement de nos formations avec la recherche de nouveau clients, de nous mettre en 
conformité avec l’organisme de certification et de répondre plus efficacement aux besoins croissants de nos 
clients. Poste pourvu depuis le 1 Mai 
 • Développement de nouvelles formations : Nous réfléchissons à la mise en place de nouvelles 
formations, notamment une refonte de la formation EPI en utilisant un système de réalité virtuelle de pointe. 
Cette formation immersive permettra à nos stagiaires de se former de manière plus efficace et plus sécurisée. 
Conclusion 
 
Information importante : les formateurs sont déclarés en formateur occasionnel et ne peuvent être 
missionner à ce titre que 30 jours maxi par an. C’est Béatrice, notre secrétaire, qui assure le suivi. 
 
 

• QUESTIONS DIVERSES 
 
 - Suite à l’appel de cotisation, l’amicale des sapeurs-pompiers de Saint-Etienne de Chomeil a fait part à 
l’UDSP de difficultés financières. Cette situation est notamment liée au fait qu’ils éditent peu de calendrier, ne 
générant par conséquent que peu de recettes. 
L’UDSP va solliciter l’amicale afin d’étudier leur budget et voir comment leur venir en aide. 
 
 - Question de l’amicale d’Aurillac : lorsqu’un SP est en double affectation, quelle amicale est tenue de 
régler sa cotisation ? 
Cette question légitime doit être étudiée de manière à clarifier ce type de situation pour toutes les amicales. 
La question sera posée auprès du service juridique de la FNSPF. Ce point particulier devra être inscrit dans le 
futur règlement intérieur de notre association. 
 
 - Yannick CHASSARD demande s’il est possible d’avoir une chemise, et une softshell UDSP. 
Le secrétariat indique qu’il reste quelques chemises au bureau. Les membres du CA qui n’en ont pas sont 
invités à transmettre leur taille au secrétariat afin d’écouler le stock. 
 
 - Jérôme ANDRIEU prend la parole afin de transmettre un message du médecin-chef : lors des 
demandes de participation de sapeurs-pompiers à des manifestations sportives, le médecin-chef est amené à 
remplir une feuille d’aptitude. Dernièrement, alors qu’il avait émis un avis défavorable, un SPV a tout de 
même participé à une compétition sportive. Le médecin-chef avertit qu’il envisage de ne plus signer aucune 
liste d’aptitude, ce qui pourrait compromettre la participation des sportifs cantaliens aux différentes épreuves. 
Un courrier co-signé SDIS et UDSP va être transmis au SPV concerné. 
Le président Laurent MARTRES rappelle que l’UDSP ne peut cautionner un tel comportement. Ainsi, les 
aides attribuées aux équipes pourraient être annulées. Par ailleurs, en cas d’accident, les assurances pourraient 
ne pas prendre en charge le SPV concerné. 
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 - La section des anciens informe le CA qu’un voyage en Espagne aura lieu du 16 au 23 septembre. 
Des places sont disponibles. Un mail sera adressé aux amicales. 
 
 - Enfin, le PUD informe qu’à ce jour 5 sapeurs-pompiers du Cantal sont inscrits pour intégrer la 
caravane du Tour de France. La limite est fixée à 8.  
Le car de la FNSP sera présent à Aurillac le 11 juillet en marge de l’étape du Tour. 3/4 JSP seront présents 
aux côtés de Stéphanie FOURCAT, Chrystelle AURIACOMBE et Patrice BAUGER, qui tiendra une 
boutique au profit de nos orphelins.  
Yannick CHASSARD se porte volontaire pour être à leurs côtés. 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, fin du CA : 21h15 
 

Compte-rendu rédigé par Chrystelle AURIACOMBE, secrétaire du CA de l’UDSP. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Signature des membres du Bureau : 
 
L. MARTRES    F. CEYTRE   Y. RAYNAUD DUFAYET   
 
 
 
 
 
 
L. CAYROU    C. AURIACOMBE  F. ROUQUET 
 
 
 
 
 
 
J. BUREAU    N. CHABASSEUR   
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COMPOSITION DU BUREAU  
DE L’UNION DEPARTEMENTALE 

  DES SAPEURS-POMPIERS DU CANTAL                       

 
 
 
PRESIDENT :   Laurent MARTRES 
 CIS AURILLAC  
 
 
PRESIDENT D’HONNEUR :    Thierry JOURDAIN 
 Ancien PUD 
 
 
VICE-PRESIDENT : Frédéric CEYTRE  
Arrondissement St Flour CIS LA CHAPELLE LAURENT 
 
 
VICE-PRESIDENT : Yolaine RAYNAUD DUFAYET 
Arrondissement Mauriac CIS MAURIAC 
 
VICE-PRESIDENT : Laurent CAYROU 
Arrondissement Aurillac CIS POLMINHAC 
 
 
TRESORIER GENERAL : Jérôme BUREAU 
 CIS de POLMINHAC 
 
  
TRESORIER ADJOINT : Noémie CHABASSEUR 
 CIS MASSIAC 
 
 
SECRETAIRE GENERAL : Chrystelle AURIACOMBE 
 DDSIS 
 
 
SECRETAIRE   ADJOINT : François ROUQUET 
 CIS MONTSALVY 
 
 
 
Les membres : AMIRAL Alain - BENET Mickaël - CANAL Jean-Luc - CARRIER Jean-Paul - CAYROU 
Jérôme - CEYTRE Frédéric - CHASSARD Yannick – COUDERC Roger - COULOMB Jean-Paul – 
CUFNER Cosmin - FERRAND Philippe - FREYSSIGNET Pascal - GILIBERT Frédéric – PAGIS Emilia – 
PIGNOL Lucie - TEISSIERES Romaric - Directeur Départemental des Services d’Incendie et de Secours - 
ANDRIEU Jérôme. 
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COMPOSITION DES COMMISSIONS & SECTIONS  
POUR 2024/2025 

 
 
SOLIDARITES : 
 
Jérôme BUREAU, Jean-Luc CANAL, Frédéric CEYTRE, Noémie CHABASSEUR, Yannick CHASSARD, 
COUDERC Roger, Emilia PAGIS, Yolaine RAYNAUD-DUFFAYET. 

Consultants : Patrice BAUGER, Serge BLANC, Bernard BOYER, Alain DEFLISQUE, Jacques HUGON, 
Jean RODIER 
 
 
 
JSP : 
 
Laurent CAYROU, Jérôme CAYROU, Pascal FREYSSIGNET, Lucie PIGNOL. 
Consultants : Nathan BERTUIT, Monsieur DUMONT, Arnaud LOYER, Lionel TOUZIN, Hadrien 
CORRIGER, Marlène VEYLET, Xavier HUMBERT. 
 
 
 
SPORTS :      
 
Mickaël BENET, Jean-Luc CANAL, Laurent CAYROU, Cosmin CUFNER Jean-Paul COULOMB, 
Frédéric GILIBERT, Emilia PAGIS 

Consultants : Christophe BALLOT, Patrice BAUGER, Vincent BELMON, Jean BOUCHER, Alain 
DEFLISQUE, Guillaume FOURNIER, Jacques HUGON. 
  
 
 
FORMATION : 
 
Jérôme ANDRIEU, Jérôme BUREAU, Pascal FREYSSIGNET, François ROUQUET, Romaric 
TEISSIERES. 
Consultants : Landry DAMIGON, Pierre DUCROS, Michaël JACQUE, David RAFFY, Stéphane 
RAJEWICZ, Stéphanie FOURCAT, Béatrice BILLOUX.   
 
 
    
CALENDRIERS - TELETHON : 
 
Laurent CAYROU (Calendriers), Frédéric CEYTRE, Yannick CHASSARD (Téléthon), Roger 

COUDERC, Yolaine RAYNAUD-DUFFAYET, Emilia PAGIS, Lucie PIGNOL. 
 Consultants : Patrice BAUGER, Serge BLANC, Jean BOUCHER, Bernard BOYER, Alain DEFLISQUE, 
Frédéric FARRADECHE, Jacques HUGON. 
   
 
MEDAILLES : 
 
Chrystelle AURIACOMBE, Laurent CAYROU Yannick CHASSARD, Jean-Paul COULOMB, Philippe 

FERRAND, Laurent MARTRES, Yolaine RAYNAUD-DUFFAYET. 
Consultants : Patrice BAUGER, Serge BLANC, Alain DEFLISQUE, Frédéric FARRADECHE.  
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CONGRES : 
 

Chrystelle AURIACOMBE, Mickaël BENET, Capitaine Lionel CAMBON, Laurent CAYROU, Jean-
Paul COULOMB, Frédéric GILIBERT, Emilia PAGIS, François ROUQUET. 
 
 
COMMUNICATION :  
 
Chrystelle AURIACOMBE, Laurent CAYROU, Frédéric CEYTRE, Roger COUDERC, Jean-Paul 
COULOMB, François ROUQUET. 
 
 

TERROIRS ENGAGES : Chrystelle AURIACOMBE, Mickaël BENET, Frédéric CEYTRE, Frédéric 
GILIBERT, Emilia PAGIS. 
 
 
PATS : Chrystelle AURIACOMBE 
Consultantes : Stéphanie FOURCAT, Béatrice BILLOUX. 
 
 
 
 

DANS TOUTES LES COMMISSIONS PEUT SIEGER UN MEMBRE S.D.I.S. 
 
 
 

 
REPRESENTANTS UNION REGIONALE : 
 
J. ANDRIEU, C. AURIACOMBE, J.L. CANAL, L. CAYROU, F. CEYTRE, N. CHABASSEUR, Y. 
CHASSARD, P. FERRAND, L. MARTRES, DDSIS. 
 
 
REPRESENTANTS DES ANCIENS :  
 
J.P. CARRIER, A. AMIRAL, P. FERRAND.   
 
 
REPRESENTANT DU SSSM :  
 
J. ANDRIEU. 
 
 
COMMISSAIRES AUX COMPTES :  
 
Trésoriers des amicales ascendantes et descendantes du congrès départemental 
 


